

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes.
Fuera de la capital, trimestre, 7'50.
Trimestre vencido o por comisionado, 3.
Extranjero, al año, 64 pesetas.
Repúblicas hispano-americanas, al año, 36.
Se considera que continúa suscrito al período
el que no lo devuelva a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

Las invictas Armas de España continúan su progresión en el frente de Teruel, ocasionando millares de bajas y haciendo muchos prisioneros a los marxistas, mientras la heroica ciudad sigue rechazando ataques

Los desesperados esfuerzos de los rojos para reconquistar las posiciones sobre la carretera de Celadas, contribuyen a su enorme mortandad.—Una brigada Lister ha sido totalmente aniquilada

Crónicas de las brillantísimas Jornadas de las Fuerzas Nacionales, tomadas por radio y por teléfono

LA GLORIOSA BANDERA BICOLOR ONDEA EN TERUEL

Sabido es que la mentira es el arma de las radios rojas. La emplean a diario. En ella está toda la actividad combativa de la zona marxista. Tanto como la imaginación ha puesto en ella para aumentar la crueldad del crimen, se aplica con el menor pretexto a atribuirse y decantar éxitos tan formidables, que para cuantos conocen la valentía y medios que el Ejército Nacional pone en juego, con los que viene consiguiendo ya incontables victorias, resultan increíbles en todo caso. A esas patrañas, ni les presta crédito la España digna ni puede concedérselo la opinión internacional sensata.

Tal ha ocurrido con ese "triunfo" de Teruel. Es mucho lo que las radios marxistas lo han clamoreado. Pero ¿qué ha quedado de todo ese canto de victoria? Pues lo que siempre la mendacidad debe esperar: el heroísmo de la guarnición y de la población civil de Teruel, que han resistido impávidos las brutales acometidas, escribiendo una página más en la historia gloriosa de esta guerra de la civilización contra la barbarie. Ahora en Teruel, como antes en el Alcázar Toledano, en Oviedo, en Santa María de la Cabeza, se ha afirmado, con ingentes caracteres épicos, la razón de nuestra Santa Causa. En ese tesón embravecido de los aragoneses, que es el tesón español auténtico, se revela la verdadera personalidad de España. Ejército y pueblo juntos, resisten con firmeza invencible la prueba del hierro y del fuego a que les ha sometido la horda marxista, y en el ánimo fuerte alienta el espíritu genuinamente español, el nuestro, el que fortalecen la tradición y la Fe de esta España Nacional, que es la vieja y nobilísima España, vivero de héroes y de Santos, de hombres que juntan a la hidalguía la entereza, la impasibilidad y el ímpetu que engendran el más recto sentido del cumplimiento del deber y conducen a la victoria.

Magnífica página la que Teruel escribe. En ella se recoge toda nuestra historia: la pericia técnica, el heroísmo de los soldados, la abnegación y el entusiasmo del pueblo que los alienta.

Y esta gloria para nuestras armas es lo que queda de la impostura roja. Sólo con la mentira puede abrazarse el énfasis marxista ante la justiciera adversidad, que aplasta su pretensión criminal de hacer víctima a España de los extragos que señalaban las consignas de la revolución mundial.

El gobierno rojo ha servido a aquella parte de la opinión internacional que aun pudiera aceptar sus patrañas una estúpida confesión de su mendacidad. La Bandera Gloriosa de España, que no ha cesado de gritar al viento, ondeando en Teruel, la reciedumbre de ánimo de sus defensores invictos, es el mentís rotundo que, una vez más, escucha, ante el mundo todo, el errabundo y agonizante gobierno bolchevique que sojuzga una tercera parte de España.

Jueves, mañana.— Como Oviedo en otros tiempos, Teruel ha sido siempre un objetivo predilecto para las tropas rojas. También Teruel, igual que Oviedo antes, se clava como un dardo en el costado de la zona enemiga. En el mapa del frente de Aragón, Teruel aparece como una presa fácil para los ejércitos de Hitler o el dedo de los que operan sobre Geografía de café. He aquí la razón, quizás, por la que Teruel ha sido "tomada" innumerables veces por las tropas marxistas. Desde el principio de la guerra, desde los primeros días de lucha, la prensa de Madrid y de Barcelona comenzó a ofrecer a sus lectores "tomadas", con tipografías de escándalo a toda plana.

Es posible afirmar que Teruel ha sido "conquistado" por el llamado Ejército gubernamental algunas veces más que la capital de Asturias.

Los "éxitos militares" de los rojos —según ellos— son "superiores" a los de Franco, pues éste sólo tomó una sola vez Tolón, Málaga, Bilbao, Santander, o Gijón, mientras sus adversarios entraron cincuenta o sesenta veces en Teruel, en Oviedo, en Zaragoza, en Córdoba, en Granada, etc. Pero la verdad es que Teruel ha resistido siempre heroicamente a las armas enemigas y todas las especulaciones periodísticas. Proa avanzada de Franco en el Este de la guerra, proa enfilada al Mediterráneo, Teruel desahucia todas las borrascas, todos los tempestales adversarios. La lucha marxista no ha logrado nunca cambiar el rumbo del territorio de Franco, que se ha marcado a sí mismo en su marcha hacia la victoria final.

Una vez más Teruel ha sido el objetivo del mando rojo. Hoy se puede afirmar que en este intento empleó el adversario al comienzo de las operaciones unos cuarenta mil hombres. Con sucesivos refuerzos enviados a estas tropas en la difícil situación en que se encontraban, suman otros tantos combatientes. La contraofensiva de Franco ha sido una desconcertante sorpresa para estos contingentes, que en los primeros momentos, al amparo de la noche, con un temporal de nieve, consiguieron acercarse al objetivo. Las fuerzas rojas han quedado a su vez envueltas por los soldados nacionales, que barren materialmente sus posiciones. Franco tiene las alturas, y entre esta el dominante cerro de Los Morrones, del que fueron desalojados los combatientes adversarios después de una terrible lucha.

Teruel, en situación privilegiada para la defensa, resiste con excelente espíritu la proximidad del bando con-

trario, esperando con serenidad el contacto de los contingentes nacionales que penetran entre las filas enemigas de forma invencible en su marcha hacia la capital.

El General Queipo de Llano que siempre tiene motivos para hacer estas afirmaciones, asegura que este contacto es inminente. Grandes masas de Aviación y Artillería desbaratan y hacen saltar en cien pedazos el plan de los marxistas. La batalla continúa a un ritmo impresionante. El adversario ve cómo se le escapa de las manos una presa codiciada y siente quizás la responsabilidad de una nueva "tomada" de Teruel lanzada esta vez, además, con un lujo de estrépito y de júbilo sin ninguna suerte, que dice más de lo que pudiera decir cualquier fanfarrón de Franco sobre la falta absoluta de caballerosidad en la vida y en la guerra que caracteriza al mando enemigo.

LISBOA (Jueves, tarde).— Se ha esclarecido la situación de Teruel y los rojos han sido cogidos una vez más en flagrante delito de mentira. Los defensores de Teruel continúan resistiendo heroicamente y las tropas de Franco avanzan arrolladoramente para establecer contacto. Los propios contrarios del General Franco tienen que conceder que los comunicados oficiales marxistas bajaron de tono y han retrocedido bastantes leguas. Un lenguaje embrollado ha sustituido a la concisión que era propia de Prieto y del mando barcelonés. Reconoce que sigue luchándose en Teruel, y hace dos días dijeron que lo habían ocupado totalmente y dieron la hora de la victoria: seis y media de la tarde. Confiesan que sus tropas tienen la parte Sur y que en el Norte y Noroeste sigue la lucha lo que quiere decir que los ataques fueron detenidos. Es curioso notar que el enviado de la agencia Havas da la información desde la Puebla de Valverde, pueblo situado a más de 20 kilómetros de Teruel; por lo tanto él no ha visto lo que transmite, sino que cuenta lo que a él le han dicho. Cuando los nacionalistas conquistan pueblos, con ellos entran los periodistas, los cuales pueden recorrer todo el territorio. Si igual lo hicieran los rojos, es probable que se quedarían sin periodistas, como ya ha sucedido, debido a que por un avance anunciado prematuramente varios reporteros han entrado en las filas nacionalistas.

La situación puede definirse así: Los rojos están en el Sur de Teruel, pero por el Norte, Noroeste y Oeste se encuentran entre dos fuegos y van siendo diezmados. Lo que resta de las

brigadas internacionales, pueden recibir refuerzos o retirarse por el Este, por Celadas y por Villastar, si es que no llega el envolvimiento completo de las unidades rojas. Según puede verse en el mapa, el avance máximo que han conseguido ha sido de ocho kilómetros y este resultado es inferior al obtenido en Brunete, por lo cual el restablecer la situación han de efectuarlo los nacionales con doble facilidad que allí lo hicieron.

Baste decir que si son graves las circunstancias en que se encuentran los defensores de Teruel, lo son más las de los atacantes, que son batidos por el flanco y por el centro, y el resultado final será fatal para las hordas rojas, no sólo por los millares y millares de bajas que les cuesta, si no también por la enorme desilusión que va a sufrir su retaguardia.

En el frente de Teruel ha continuado la progresión de nuestras tropas, algo dificultada por la densa niebla. La guarnición de Teruel resiste con heroísmo y rechaza con gran energía cuantos ataques intentan los rojos, a quienes hacen gran número de bajas. Se ha copado una patrulla enemiga, resultando muerto el oficial que la mandaba y prisioneros los soldados que la formaban.

En los restantes frentes de Aragón sin novedad.

Se han pasado a nuestras filas ocho milicianos.

Como prueba fidedigna de la situación en que se encuentra la ciudad de Teruel, hemos de hacer presente que la emisora local, en su emisión de última hora de la tarde, decía en castellano perfectamente inteligible: "Estad perfectamente tranquilos, que los rojos no han entrado ni entrarán, y tened la seguridad de que las noticias rojas de los partes de ayer son completamente falsas."

Jueves, 11 noche.— Pero Teruel ha seguido resistiendo. Desde el martes "que estaba en poder de los rojos"—aunque debió haberlo estado el domingo según el anuncio hecho por el "responsable" de Defensa—hasta hoy jueves, van 48 horas. Al parecer, la ciudad debía estar totalmente dominada, e incluso debía haber quedado ya a retaguardia. A retaguardia roja, claro es. Pero como si no. Hoy continúa en poder de la auténtica España. La defensa, en todo comparable a la de Oviedo, se sostiene con una serenidad que, si al principio exacerbó a los atacantes, ahora va a terminar por desconcertarlos. Desaliento que amenaza adquirir categoría de fracaso; ante el continuado avance iniciado por las tropas nacionales y que no se ha interrumpido desde hace 48 horas. Avance que pronto se convertirá en avanzancia veloz y enérgica que no sólo liberará Teruel de sus sitiadores, sino que la dejará en la retaguardia nacional a muchos kilómetros del frente.

Mas en esta lucha de montañas no valen los avances espectaculares, y así se ha de continuar, con la misma calma con que hoy que resolver una puzzle en la que el más mínimo error nos podría alejar de la solución.

¿Cuánto recuerda esta lucha a la que hace unos meses se desarrollaba en las montañas de Asturias! El avance había días que era muy pequeño. Pero qué solía! Y aquí, si bien es verdad que el terreno es menos abrupto, lo es también que la inclemencia de los elementos y la relativamente escasa visibilidad hace que se tenga que andar con tiento. Además, sabemos que los que están allí, dentro en Teruel, saben cumplir con su deber. Mientras la furia roja sigue lanzando y lanzando hombres como si en vez de estar desarrollándose una operación de guerra se estuviera celebrando una de aquellas famosas concentraciones políticas de los años de la república, en que lo menos importante era lo que los oradores iban a decir, pues lo que interesaba es que fuera mucha gente, mucha.

Por lo demás, las radios rojas han seguido esta mañana hablando de la gran victoria de Teruel. Ahora, que se les ha olvidado un detalle. Lo lógico, cuando se toma una plaza, es decir en qué estado se encuentra, designar au-

toridades, ¡vamos, responsables!, abas tecería (aunque en este caso lo que harían sería desabastecerla), etc., etc. Pues ni una palabra. Todo es hablar de la gran victoria, de la gran eficacia del Ejército republicano, y en ponderar hasta lo indecible la importancia de Teruel.

Podían estas radios rojas aprender de la de Teruel, que esta misma mañana ha cambiado conversaciones con una gran número de estaciones nacionales, conversaciones mantenidas en tono sereno y que no se parecen a los gritos histéricos que solían dar los locutores de las radios de las poblaciones rojas cuando esas se veían en peligro.

La radio de Teruel habla y sigue hablando con voz nacional. Y mientras, en los alrededores sigue la lucha, que parece dirigida por un jugador de ajedrez. Pronto vendrá el momento en que el juego del contrario se desmoronará por sí sólo.—LOGOS.

Jueves, 12 noche.— Si tú buen español, sientes en algún momento temores o impacencias por la liquidación de la tentativa roja contra la capital del Bajo Aragón, sigue este mi consejo: sientate ante tu aparato de radio y busca en la gama de estaciones de onda extra-corta la emisora de Teruel. La encontrarás en la longitud de los 42 metros aproximadamente. Y escucha. No necesitarás esperar muchos minutos para ver crecer tu optimismo y abandonar tus preocupaciones. Esa legión de valientes que defienden la ciudad tienen un espíritu tan grande, tan elevado, que su voz a través del espacio consigue el don milagroso de animar a los demás españoles con el ejemplo de su comportamiento digno de la más alta distinción.

Verás cómo esos ánimos, un poco decaídos antes de oír la voz templada y serena del locutor de la ciudad sitiada, os esperanza y a la vez demuestra que no son ellos los que necesitan que se les den fuerzas para continuar su resistencia heroica, sino que alientan al resto de los españoles, asegurando con la fuerza de la verdad que ellos, antes de permitir que el enemigo dé un sólo paso dentro de Teruel, los turuleses todos, sabrán caer y formar un obstáculo invencible que cierre el paso al enemigo.

Esta tarde, como las anteriores, he buscado una vez más al admirable locutor de Teruel. Y cuando, lleno de una profunda emoción, comenzaba a escuchar, un vozarrón desagradable, mucho más potente que la vozecita amiga del locutor de Teruel, ha venido a empañar primero y a invadir totalmente después la lección de patriotismo y valor que aquellas fuerzas nos daban.

Uno, dos, tres, cuatro, cinco..., en francés. Inútil todo intento para saltar la interferencia. Los mandos de la radio no consiguen más que aumentar el vigor de la voz intrusa. Sólo en breves instantes se oía sobresalir con su acento heroico la voz del locutor de Teruel, impregnada de alres de patriotismo. Una muestra más de la perfidia de los enemigos de España. Incapaces de hacer creer al mundo las mentiras sobre la conquista de la capital del bajo Aragón, pretenden acallar la voz del locutor teruleses para que sus manifestaciones no anulen los engaños propagados. Un violento golpe que he proporcionado al receptor y que, no ha dirigido a él, ha terminado con el vozarrón intruso cuando llegaba al número 65.

Pero no por ello se acalla a los hombres del temple de las fuerzas que defienden a Teruel. En el día de hoy ha continuado su resistencia heroica, manteniéndose en las posiciones que vienen defendiendo desde días anteriores. El enemigo atacó otra vez las dos posiciones más importantes de la capital: Santa Bárbara y Mansueto. La población continúa sin ceder un sólo palmo a la ferocidad de los atacantes, y, en la misma proporción que aumenta la resistencia, redobla también la intensidad de los ataques enemigos.

Ayer mismo por la noche, a la luz de los reflectores, cerca de quince mil milicianos rojos atacaron, precedidos

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy:

«La guarnición de Teruel sigue rechazando ataques del enemigo. Nuestras tropas continúan su progresión, habiéndose hecho numerosos prisioneros y ocasionando al enemigo millares de bajas en sus esfuerzos desesperados para reconquistar las posiciones sobre la carretera de Celadas.

Según los prisioneros, una brigada Lister ha sido completamente aniquilada.»

Salamanca, 23 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal.—De orden de S. E.: El General, Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

de veinte tanques, una posición de la ciudad. Fueron rechazados. Y esta mañana, de nuevo, la aviación roja ha volado sobre la ciudad, lanzando gran cantidad de proyectiles.

Entre tanto, las columnas que acceden a romper el cerco de Teruel siguen su marcha victoriosa. Hoy el avance lo ha dificultado el obstáculo del mal tiempo. La artillería no ha podido batir las posiciones señaladas como objetivo, porque una niebla densísima las ha ocultado durante todo el día. Los rojos, por su parte, también han intentado atacar en el exterior. Varias veces han lanzado sus oleadas de hombres sobre nuestras posiciones conquistadas ayer en la carretera de Celadas, sin conseguir otra cosa que dejar el campo cubierto de cadáveres.

Te repito, lector, mi consejo: si tienes impaciencia y temores, busca en tu aparato de radio la voz del locutor de Teruel.—LOGOS.

Redacto hoy mis cuartillas a toda prisa en un rincón acogedor que me han prestado amablemente en el propio Cuartel General. Quiero decir con esto que las impresiones que os doy están tomadas del propio coesherero, y, si lo preferís, me han sido expuestas ahora mismo por el propio General, en una de esas amables parrandas, que viene a ser como las cosas entran por los ojos y llegan a todas las inteligencias, e incluso, lo que es más difícil, a los rojos, que es para quienes hablo hoy casi con tanto interés como para los nuestros.

Pero añes que toda otra afirmación, quiero daros cuenta de un telegrama que el General me acaba de alargar. Desde ayer y hoy, principalmente, las radios rojas no han dejado de vocear los detalles de la toma de Teruel, con tanta insistencia que ha llegado hasta América. Los detalles son tan prolivos que nos han llegado a impresionar y pensamos si estamos viendo visiones; pero no nos abatimos, porque los conquistadores de ciudades, ahora como siempre, por radio, son los rojos.

En fin; para que vuestro corazón se ensanche con la misma orgullosa plenitud con que el mío ha voceado, ¡Viva España!, con alegría transcribo el despacho que el General Aranda ha recibido a las tres de la tarde y que es continuación de otros y anticipo de muchos más. Dice así: "Gobernador civil de Teruel a General.—Nos defendemos bien. Lo que dicen radios rojas son patrañas. No hemos pensado entregarnos ni un sólo momento".

Así de lacónico, así de firme, así de sencillo. Ahora que sigan mintiendo cuanto quieran las radios rojas. Por mi parte, como si quieren dar por conquistado Villagarcía de Arosa.

Además de este telegrama, hay otro de última hora que es de la guarnición de Teruel y que dice así: "Seguimos bien. Espíritu formidable. Hoy artillería estuvo pesada, pero no hubo consecuencias. Continuamos como siempre."

Y ahora escuchad las palabras que yo llevo a mi crónica de alguien que tiene motivo para el exacto conocimiento de los hechos y que me ha dicho:

"Ha sido un golpe de mano, cuya

finalidad tendía a frustrar la ofensiva nuestra que ellos tanto temen; pero era una intenciona que tuvo unos instantes peligrosos en el segundo y tercer días, en la que el enemigo utilizó más de cuarenta mil hombres, si bien la posesión de la ciudad no tiene un valor estratégico que aliente este esfuerzo. Ahora, bien; ellos necesitaban una victoria que ofreciera a sus gentes y se lanzaron a la empresa que ellos creyeron menos difícil; pero ahora, como siempre, nuestros soldados respondieron con tan donado espíritu que, a pesar de la superioridad numérica de los primeros momentos, no se apuntaron ni un sólo éxito, ni material ni moral. Teruel ha resistido y resistirá perfectamente, y el castigo para el enemigo será espantoso. Sin embargo, ante la resistencia que ellos encontraron en el momento en que supusieron fácil entrar en Teruel, el golpe de mano se convirtió en batalla y en ella estamos. De la suerte de la pelea empujada puedo hablarle, para que usted hable a España, con completa optimismo. El choque que soportaron las falanges de Aragón en los primeros instantes que contuvieron a los rojos, fué digno de todo encomio, y después de apretar el nudo de contención, se corrieron, haciendo que la situación enemiga sea muy delicada. Quiero dejar estas palabras así para que cada cual las juzgue como debe, puesto que los ataques rojos que han conseguido esas infiltraciones los han llevado a situarse en un verdadero callejón entre nuestras fuerzas y las que defienden la ciudad, callejón del que no sé cómo saldrán. Hoy, nuestras fuerzas de las alturas han seguido progresando y las alturas de Los Morrones, que se conquistaron brillantemente, han sido rebasados. Eso es todo hasta ahora. En cuanto a mañana, será preferible esperar para que usted sea testigo del desarrollo de los acontecimientos, que seguramente serán aleccionadores. Por otro lado, quiero declarar que los soldados han multiplicado los actos de heroísmo, luchando en los primeros días, en condiciones de frío y nieve, como nadie jamás valorará exactamente, sino los que estamos aquí viendo esta prueba de exaltado patriotismo. Ahora, bien; estimo que está completamente fracasado el golpe de mano ideado por los rojos y pronto se desarrollará la batalla que terminará con nuestro gran triunfo y sin que hayan tenido que utilizarse medios excepcionales, como pretendían los rojos al atacar Teruel, cuyo objetivo militar es poco importante, pero que obedecía a otra finalidad ofensiva nuestra que les preocupaba infinitamente más."

Hasta aquí una opinión importante y calificada, ante la que, además, me inclino y excuso todo uso de comentarios míos, que serían improcedentes.—SPECTATOR.

Calzados Garnacho

FELICITA LAS PASCUAS
A SU DISTINGUIDA CLIENTELA

PETROMAX II

Lámparas a gasolina
RECAMBIOS - REPARACIONES
COMPRA Y VENTA
ARMANDO APARICIO
Temple, 17 - ZARAGOZA

F. E. T. Y DE LAS JONS

Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales
Demanda de Aguardiente y Tabaco para los del frente de Aragón

El periódico "Heraldo de Aragón" hace una cruzada en sentido que se mande aguardiente y tabaco al frente de Aragón. El Cuartel General del Ejército del Norte, interesa a esta Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales envíe rápidamente ambas cosas.

LA NAVIDAD EN LA CALLEJA

Ha nevado de víspera en la calleja. Sobre un barro, opaco y sucio, no hay brillos acarolados de asfalto, ni reflejos de luces civiles. La nieve salpica de gotas heladas los pies desarrapados de los niños. Ha nevado de víspera en la calleja y la nieve guarda poco rato la huella de los pies desnudos en su adolescencia.

Yo he bajado en este día de víspera a la calleja. El que baja a la calleja en vísperas de Navidad, llega a ella con pasión y los niños se ven y he visto a los niños. Los niños de la calleja no se parecen en nada a los niños que yo conocía. Son sucios, descalzos casi, descontentos de su edad, con una filosofía original y extraña, que domina, helados de abandono y frío, pero no de personalidad.

Ellos sueñan con la conquista. Se conformarían con tocarlos sencillamente. Alguno piensa lo sencillo que es robar... Pero no roban. A veces son buenos los niños de la calleja. Por que también tienen sus ternezas. Nadie les ha enseñado cuentos de hadas. Pero tienen sus ternezas y sus afectos románticos. Ellos han oído hablar de Navidad. La vieron el año anterior, tras los cristales empañados de estufa del palacio vecino.

Los niños de la calleja saben que hay Navidad. Alguno se lo dijo. Saben que son cortas y que cuando se acaban, en su última día, en la madrugada hay en el palacio vecino traido. alborozo de voces infantiles. Ellos ya esperan ese día. La víspera vieron al automóvil de los dueños como paraba su majestad imponente ante el Bazar más lleno de luces de la Avenida próxima.

MAÑANA SABADO FESTIVIDAD DE PASCUA Moderno y Olympia GRANDIOSO ESTRENO La maravillosa superproducción LA BAILARINA DEL CONJUNTO Por la exquisita LILIAN HARVEY Una película de un asunto de época, trivialmente diabólico, que cautiva al público amante de la gracia y el arte.

Del conflicto chino - nipón TOKIO.— Se anuncia oficialmente la ocupación de la ciudad Chang-Taius, situada al Norte de Tukoí sobre ferrocarril de Tieng Sing. Los chinos habían preparado una fuerte línea de defensa que los japoneses lograron desbaratar, obligando a sus ocupantes a abandonar las posiciones.

Expresamos a nuestros lectores y anunciantes nuestro deseo de unas felices Nochebuena y Pascua, y para nuestros heróicos combatientes y para los que en la zona roja no pueden recibirlo formulamos iguales fervientes votos y les ofrecemos un cordialísimo recuerdo.

VARIA INFORMACION

SAN JUAN DE LUZ.—Una unidad naval nacionalista ha hundido a un barco ruso.
PERPIGNAN.— En la frontera francesa ha habido un nuevo incidente. Diez milicianos rojos que entraron en Francia tirotaron a un grupo de vecinos de un pueblo próximo sin que, afortunadamente, hubiese víctimas.
GENOVA.— Los falangistas españoles, después de visitar los centros más importantes creados por el régimen para el Auxilio a la Madre y el Niño, han embarcado en el Rex con dirección a Gibraltar. Antes de partir manifestaron que van entusiasmados de Italia y conmovidos por el recibimiento que se les ha dispensado.

PARIS.— Los centros republicanos protestan por la concesión de un nuevo crédito de setenta y seis millones para los refugiados rojos españoles que se encuentran en Francia.
LA comisión parlamentaria francesa ha hecho también la observación de que el gobierno rojo español, mientras invoca impuramente la penuria de sus recursos está amasando en su embajada de París el tesoro ruso que fue saqueado por los rojos y cuyo valor está calculado en varios miles de millones.
SAN JUAN DE LUZ.— El inspector comandante de las brigadas rojas ha procedido a la detención de unos cincuenta soldados y ocho oficiales acusados de robo continuo en detrimento de los milicianos marxistas que reciben giros postales de sus familias.

DANS.— En Prat de Cast (Departamento de Ancho) cayó ayer un trimotor hispano-soviético que quedó destrozado. El aparato llevaba a bordo seis pesadas cajas procedentes de París con la inscripción London-Victoria que, según las declaraciones de los ocupantes del avión, quedaron fijas. iban destinadas al Banco de España.
PARIS.— En la reunión de ayer de la Comisión financiera de la Cámara, el Ministro del Aire, Pierre Cot, tuvo que defenderse de los repetidos ataques de que fue objeto por haber malgastado 207 millones de francos que estaban destinados a la construcción de hidroaviones, así como por haber hecho peticiones de crédito extraordinario no previstas en el presupuesto. El ministro tuvo que admitir los hechos; pero hizo recaer la culpa en la oficina de Contabilidad.
En la propia reunión y al discutirse después acerca del crédito de 63 millones de francos concedido para proteger a los refugiados españoles, un diputado se levantó airadamente para decir que eran los dirigentes rojos de Barcelona los que tenían la obligación de velar por esos refugiados, tanto o más cuando en una estación parisina tienen a su disposición una cantidad en oro por valor de diez millones de francos.

BARCELONA.— La Aviación Nacional ha bombardeado de nuevo los objetivos militares de la ciudad. A consecuencia del mismo han quedado interrumpidas las comunicaciones ferroviarias con Francia.
VALENCIA.— Debido a la escasez de pescado y comestibles en general, la comisaría de abastecimientos ha obligado a salir a los pescadores con sus pequeñas embarcaciones a pescar, a lo que éstos se resisten alegando el peligro que corren, debido a las minas colocadas por la Escuadra Nacional.
Hay varias embarcaciones que no han regresado, las cuales se conoce que se han pasado a la zona Nacional, ya que no hay noticias de haber ocurrido ningún accidente.
AMBERES.— El vapor francés "Edney", que denunció hace poco haber sido atacado cerca de la punta de Europa y a cuyo incidente dió una gran importancia la prensa izquierdista, ha resultado ser el barco mercante ruso "Olympic", que conducía armamento para los rojos. El 23 de noviembre llegó a Marsella procedente de Sebas-

Este vengo haciendo siempre en los últimos años! Durante la época en que es mayor el riesgo de los enfriamientos y catarras de las vías respiratorias, ocasionados por el contagio, tengo por costumbre distribuir entre mis empleados cajitas de Panflavina. Los favorables resultados que recojo me compensan sobradamente el pequeño gasto realizado. Pastillas de Panflavina

"AURORA" COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

INCENDIOS -- VIDA -- MARITIMOS
Domicilio social: BILBAO (Edificio de su propiedad)
Delegación: BARCELONA
Subdirección: MADRID
Sevilla
Córdoba

Subdirección en Logroño: FRANCISCO MALO
OFICINAS: MURO DE LA MATA, 2, 1.º -- TELEF. 1499.

Otras notas del extranjero

ROMA.— El artículo publicado por el Duque de Pistola en "El Popolo" de Italia está totalmente de acuerdo con las ideas expuestas por el Duce en varias ocasiones.
En dicho artículo el primo del Príncipe de Piemonte, además de aplaudir la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones, hace las siguientes sugerencias.
Primero.—Hay que admitir la muerte de los tratados injustos, y Alemania ha obrado bien al deshacerse de ellos. Con el rearme, en lugar de constituir una amenaza, es un servicio que se rinde a la paz.
Segundo.—Hay que devolver a Alemania sus colonias.
Tercero.—Inglaterra y Francia deben reconocer el Imperio Italiano.
Cuarto.—Debe llegarse a un pacto de cuatro o cinco naciones, incluyendo a Polonia, al que podrán asociarse las demás naciones.

WASHINGTON.— La estadística del ministerio de Trabajo anuncia que durante el mes de noviembre los sin trabajo han aumentado en cincuenta mil setecientos.
BUCAREST.— A pesar de los esfuerzos de los bomberos los pisos superiores del Gran Teatro han sido pasto de las llamas. Tres salas de espectáculos de la misma harrida también han sido destruidas. Hay 15 heridos, de ellos algunos graves.

LA HABANA.— La Cámara de los representantes ha dictado una amplia amnistía que alcanza entre otros, al expresidente Machado.
GINEBRA.— El Secretario general de la Sociedad de Naciones ha convocado al Consejo y a los miembros del mismo para la centésima reunión que se celebrará el 17 de enero del mes próximo.
Delos actuará de presidente del Consejo.

BUCAREST.— Se confirma la derrota del partido liberal, hoy en el poder, no obstante se haber facilitado el gobierno algunas simpatías. Si bien aquel ha obtenido mayor votación que cualquier partido de la oposición, no ha logrado superar el cuarenta por ciento para obtener así el cincuenta por ciento de los puestos, ventaja que concede la ley electoral al que obtiene la votación citada. Es el primer caso desde que esta vigente dicha ley que se derrotado el gobierno. No se indican las complicaciones políticas que puede acarrear el resultado, pero se señalan las dificultades que tendrá el gobierno para gobernar solo o para ampliar su base.

JERUSALEM.— En la frontera de la Transjordania se está combatiendo entre las fuerzas de la policía y del ejército con un grupo de unos cincuenta árabes. Se desconoce el resultado del combate en el que ha intervenido la aviación inglesa. Se habla de que los árabes han tenido once muertos.

MOSCU.— Comunican de Tiflis que han sido condenados a muerte, por cometer actos de sabotaje, cinco de los funcionarios que dirigen el departamento central de Abastos.
Otros ocho funcionarios han sido condenados a muerte por realizar actos contrarrevolucionarios.

PARIS.— El grupo comunista reunió esta mañana ha acordado reclamar la disolución del partido socialista francés del coronel La Rocque y del partido popular de Dorlot, en vista de haber sido condenado La Rocque por la reconstrucción de la liga disuelta.

LONDRES.— La Prensa inglesa dedica largos comentarios al debate desarrollado en la Cámara de los Comunes sobre política internacional. Los diarios conservadores opinan

que Chamberlain interpretó en un discurso el sentir de la mayoría de la nación y que habló con toda la responsabilidad y autoridad de un primer ministro.
La prensa liberal dice que Chamberlain ha censurado a la Sociedad de Naciones, considerándola responsable del presente estado de cosas. No obstante dicen que tanto Inglaterra como las demás naciones tomarán el año que viene, de nuevo, el camino de Ginebra.

El ambiente del día no fue ayer muy crudo. Sin embargo a la entrada de la noche una llovizna fina y fría molestó no poco. Estuvo muy animado el Moderno. Hoy también habrá cine y una buena cinta de Chevalier y de Jeanette Mac Donald será base del programa. Mañana y el domingo se darán programas extraordinarios en el Social y el Logroño y el Moderno y el Olympia. Cuatro estrenos en dos días. Los "cinematógrafos" están de enhorabuena.—C. M.

Leemos en los diarios de Burgos: Definitivamente han sido señalados los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de enero próximo para la celebración de la SEXTA SEMANA DE EDUCACION NACIONAL, en Burgos, que organiza la F. A. E., en lugar de los 27, 28, 29, 30 y 31 de diciembre y 1 y 2 de enero que anunciamos días pasados.
Serán estudiados trascendentales problemas de Educación y Enseñanza en todos sus grados.
Están encargados de las conferencias técnicas especializadas en estas materias.
En breve se publicará el programa de los actos que han de realizarse.
Los Semanistas podrán viajar con billetes de tarifa reducida y se les tendrá preparado hospedaje.
Pida el boletín de adhesión y se le remitirá la tarjeta de Semanista, en Avellanos, 1, duplicado, tercero izquierda, Apartado, 119, Burgos.

MAÑANA SABADO FESTIVIDAD DE PASCUA Cinema Social Y Frontón Logroñés GRANDIOSO ESTRENO METRO GOLDWIN MAYER La sugestiva y emocionante superproducción Su señoría se divierte Por la genial estrella MAUREEN O'SULLIVAN Y EDMUND GWEEN. Las Secciones darán comienzo: En el Frontón: A las 4,45 y 7. En el Social: A las 5 y a las 7,10.

PASADO MAÑANA DOMINGO OTRO GRANDIOSO ESTRENO EN AMBOS CINEMAS De la famosa marca Metro Goldwin Mayer Un perfecto caballero Por FRANK MORGAN y la nueva estrella revelación de la pantalla CICELY COWENHEDGE Horario: El mismo.

Nota: No deje usted de ver esta sugestiva "superproducción" TEMPORADA 1937.
LONDRES.— La Prensa inglesa dedica largos comentarios al debate desarrollado en la Cámara de los Comunes sobre política internacional. Los diarios conservadores opinan

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

FALANGES UNIVERSITARIAS

Sindicato Español Universitario

Las juventudes universitarias, en pie de guerra, marcan el ritmo de la Revolución Nacional

CAMARADAS DEL MAGISTERIO ¡EN GUARDIA!

Acabamos de recibir la noticia de que la Federación de Amigos de la Enseñanza va a celebrar próximamente en Burgos una Semana de Educación, para tratar de diversos asuntos consustanciales con la Enseñanza en nuestra Patria.

No sabemos todavía la orientación que va a presidir esta Semana de Educación, pero como estamos muy escamados de la labor desarrollada por asociaciones similares, es por lo que esta Jefatura se dirige a vosotros camaradas estudiantes del Magisterio y a todos los maestros en general, pues de sobre sabemos que todos vibráis al mismo ritmo que la Juventud imprime en estos momentos decisivos para la suerte de la Revolución y el Imperio.

Si alguno de vosotros acude a las sesiones de la citada Semana de Educación, bien presente:

1.º—Que la única organización profesional del Magisterio que es la intermediaria entre el Magisterio y el Estado está encuadrada dentro de F. E. T. y de las J. O. N. S.

2.º—Que el Estado Español es, también oficialmente, Nacional Sindicalista, y que todos los que propongan y sostengan orientaciones distintas a la doctrina programática de F. E. T. y de las J. O. N. S., base del Estado español, están en abierta oposición con España y con su Caudillo, y

3.º—Que conviene, con objeto de evitar incidentes desagradables, evitando por el estilo de nuestro movimiento, que todos los asistentes se empujen bien de la orientación revolucionaria característica de nuestro movimiento y que tengan bien presente en sus actuaciones el hondo sentir patriótico que se respiraba en la Jura de los Consejeros Nacionales, ha poco verificada en el Monasterio de las Huelgas, cuando en la conclusión de la vibrante oración del Caudillo a sus Consejeros calaban en todos los corazones aquellas palabras finales, que por sí solas caracterizan a un Conductor, "Os debéis por entero a la labor, al rigor, la austeridad, la exactitud y la lealtad en el servicio."

"Os debéis por entero a esta labor, con la virtud de las palabras escritas y con el lenguaje claro y eficaz de las obras perfectas. A vuestra lealtad hoy y los destinos sagrados de España. En su nombre y en el de los Caídos por ella y en el de nuestros heroicos combatientes levanto yo mi brazo y mi voz:

¡ESPAÑA!
¡ESPAÑA!
¡ESPAÑA!

Y todos los allí reunidos, lo más selecto del Ejército y de la Falange, genuina representación del Movimiento Nacional, contestaron:

¡UNA
¡GRANDE!
¡LIBRE!

Y estas Juventudes Universitarias, en guardia permanente de los valores eternos de la Civilización y de España, en su marcha triunfal y revolucionaria elevan el triple grito Imperial de:

FRANCO FRANCO FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

P. MINGUILLAN

(JEFATURA PROVINCIAL DE P. y P. del S. E. U.)

Estudiantes Nacional Sindicalistas OS RECIBIMOS.....

Las aulas fueron las que dieron el primer grito de rebelión contra la idea de Europa signo y seña de la generación última que había perdido la memoria del Imperio, de universalidad de mundo. Fueron los estudiantes los que, con más calor y con más desprendimiento, enseñaron a las gentes todas de España el nuevo impulso que exigía para la vida de la Patria las juventudes nuevas de trozos ausentes de sus almas partidas, arrojadas por el olvido de la experiencia política en mitad del arroyo y a merced de los vaivenes de una ciencia que desprestigiaba la esencia misma de nuestro destino como pueblo y como unidad histórica en empresas de tarea universal. Y los llamaron locos los que no tuvieron la locura de grandeza que necesitaba España. Y salieron a la calle los quijotes del siglo, en lucha abierta contra toda adversidad, sonrientes y optimistas en el triunfo, generosos en la siembra y violentos en la acción. Y al calor de las aulas nacieron aquellas Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista que encuadraba a los hombres. Y los niños. Y proclamaron la necesidad de una revolución que trajera a España la Patria, el Pan y la Justicia para todos los hombres de buena voluntad. Y habló de Milicia. Y de servicio. Y también de Muerte. Y así fué que hubo que dar cara a la pistola de encrucijada en todas las esquinas de la ciudad enemiga. Y fueron los jóvenes de la Universidad los que sin contar con nada más que con la piel la ofrecieron por que así lo pedía la Patria.

Y nacieron las primeras estrellas. Allá en el cielo difícil que solamente aquel que podía los había prometido, las primeras luces de una anunciación extraña trajeron al porvenir la luz y guía de las futuras generaciones.

Nadie puede comprar nuestra sangre, estudiantes nacional sindicalistas. Nadie puede pedir precio a aquellos gestos de Matías Montero y los camaradas que le siguieron en el ejemplo. Una muerte de entonces es el valor entero de la fe en el porvenir de la Patria. Es la violencia sellada en muerte que obliga a los sucesores a seguir sin desmayo el camino señalado por las primeras estrellas de nuestro sacrificio. No cambiaremos la ruta señalada. La revolución que para España y la Universidad, que es la que exige el concepto íntegro de la Patria y de la Cultura, del Imperio de la Civilización de Occidente abrirá cauces seguros al presentimiento de los estudiantes que en aquellas horas de traiciones, de enigmas y de indiferencias lo dieron todo en la soledad romántica de los primeros pasos.

ESTUDIO Y ACCION es vuestro grito. En vuestro gesto está intacto y seguro el camino que para España Una, Grande y Libre exigen desde lo alto con sus gritos y sus gestos los que del ESTUDIO y de la ACCION hicieron servicio y MILICIA.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional Sindicalista.

EL JEFE PROVINCIAL DE F. E. T. y de las J. O. N. S.

NUBERTO SANTAREN CANEL

Los que en los tiempos de persecución nos motejaban como cuatro gatos hoy intentan apoderarse de nuestros mandos. ¡Cuidado, politicastro, que nadie nos ha cortado las uñas!

CARTEL MURAL

Nuestro domicilio sindical está establecido actualmente en Cervantes, 2, 1.º. Próximamente haremos la inauguración oficial. Lo que comunicamos a todos los camaradas para su satisfacción y al mismo tiempo para manifestarles que en breve plazo tendrán a su disposición la documentación biblioteca con que contaba el Liceo Logroñés.

SECRETARIA PROVINCIAL ORDEN

Todos los camaradas incorporados recientemente a esta Organización, de F. E. T. y de las J. O. N. S., con motivo de la obra Unificadora del Caudillo, se pasarán por estas oficinas, en el plazo máximo de CUATRO DIAS a partir de la publicación de la presente, de once a una y de cuatro a siete, a fin de organizar el fichero del S. E. U., única organización oficial de estudiantes.

MATRICULAS GRATUITAS

Se pone en conocimiento de todos los aspirantes a matriculas gratuitas que por diversas causas no han presentado sus instancias acompañadas de la documentación precisa, las entreguen en esta Jefatura a la mayor brevedad, con objeto de remitirlas a nuestras Jerarquías Superiores que las tramitarán inmediatamente al Rectorado.

(Jefatura de Prensa y Propaganda).

Todos los camaradas de la provincia que deseen colaborar en nuestras Páginas Universitarias, remitirán a esta Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda TRES COPIAS de sus trabajos, que serán publicados, si a juicio de esta Jefatura encuadran dentro de las normas características de nuestro movimiento sindical.

Estando reorganizando los distintos servicios de Prensa y Propaganda, se invita a los camaradas que tengan habilidad para el dibujo, taquígrafía y mecanografía, se pasen por nuestro domicilio de once a una y de cuatro a siete.

(Jefatura de Prensa y Propaganda).

DEPORTES

BALOMPIE, CICLISMO, NATACION, BALON-CESTO, TENNIS, PELOTA...

Los aficionados al Deporte, en cualquiera de sus manifestaciones, deberán presentarse en nuestras oficinas, de 5 a 7 de la tarde, durante los tres días siguientes a la publicación de esta nota.

(Delegación de Deportes).

Firmes ante el Caudillo, brazo en alto y en nuestros corazones juveniles el "ARRIBA ESPAÑA", para intentar reformas salvadoras.

Al fin nos convencieron de que el guiñendo la evolución de la política, por ellos cacareada, no llegaríamos a parte alguna, y entonces al cerrarnos de que por las vías legales no teníamos nada que hacer, porque estaban corrompidos la casi totalidad de los resortes del Estado, decidimos los jóvenes, sólo los jóvenes y pocos,—no perder de vista que el Caudillo es el General más joven del Ejército Español,—lanzarnos a la Revolución.

Y como el Estado liberal y parlamentario estaba desacreditado, pusimos la vista en esos Estados Totalitarios que son modelo de laboriosidad y de grandeza.

Y al adaptar esas ideas totalitarias al carácter psicológico del pueblo español, brotó el movimiento nacional, sindicalista, hoy base del Estado.

Y la Juventud Universitaria que tanto colaboró en la tarea, exige, hoy, que ninguno de aquellos que fueron sus detractores, pretendan encaramarse en la Gobernación del Estado Nacional Sindicalista, porque si sienten nuestras doctrinas, según dicen ellos, y se han arrepentido de sus yerros, nosotros siempre podremos dudar de su energía y de su entereza para cumplir nuestras consignas, porque para ser nacional-sindicalista y más concretamente jefe de nacional-sindicalistas, no sólo hay que conocer la doctrina y tener buena voluntad, es preciso, es condición indispensable estar dispuesto en cada momento, tener el ánimo templado, para ofrendar ante el Altar Sagrado de la Patria, todos nuestros intereses materiales, y, lo que es más preciado todavía, la entrega generosa de la vida cuando así lo requiera el triunfo de la Justicia y de la Revolución.

¡ARRIBA ESPAÑA!

GRAZNIDOS

Tres días de lluvia. Los camaradas del S. E. U. y de la Organización Juvenil, movilizados estos días han chapoteado nuestras calles recogiendo un poco de lo que la generosidad de nuestros convecinos ha dedicado a los combatientes.

En todo momento a pesar del mal tiempo han sobrado camaradas para cubrir todos los servicios. Habiéis cumplido con vuestro deber. "ESTUDIO Y ACCION"

En los barrios populares la recaudación ha sido indudablemente un éxito, más que por la cantidad y calidad de los donativos, por la sana intención con que eran ofrecidos a nuestros camaradas.

Sin embargo en las calles céntricas fueron varios los que alegaban que ya habían dado unas pesetas para la suscripción.

No lo dudamos que así fuera; pero no han reflexionado en las consecuencias que hubiere podido acarrearles, si nuestros camaradas, voluntarios del 18 de Julio, tuviesen como norma de conducta un materialismo tan egoísta.

Hemos recogido numerosas cajas de esas de "diez pesetas" pero nos ha parecido que no están hechas para el combatiente, son más a propósito para que piquen... lo chinos.

Y perdonen los chinos si no están paraaguinaldos.

Y en todas las estaciones se repite el dicho famoso que: "más da el que quiere que el que puede".

Y nosotros el no querer dar o el regatear algo al combatiente lo consideramos como ofensa a la Patria y a su Caudillo.

Y con los que ofenden a la Patria y boicotean nuestra revolución no admitimos más dialéctica que la de los puños y la de las pistolas.

Y no hablamos más por ahora de la referida cuestión.

La Revolución Nacional ha de extenderse a la organización de la Enseñanza. La instrucción y la educación han de ser patrimonio del pueblo español. Su orientación pasada la instrucción primaria no puede tener la uniformidad que le dió constantemente las anteriores organizaciones estatales. Ha de tener en cuenta, en primer término, la riqueza regional, para que con base apropiada se haga una explotación racional España necesita menos bachilleres y menos licenciados del tipo actual y en cambio requiere más obreros cultos y más propietarios conscientes que fomenten la riqueza propia en bien común.

A la enseñanza superior deben llegar los capacitados para ella. Ningún talento debe malograrse, pero nadie falta de talento ha de aspirar al monopolio de los puestos directivos. Quien no tenga amor al estudio ni condiciones para cursar carrera científica o profesional, no debe hacer sombra a los que, amantes del trabajo y con inteligencia y disciplina, elevaran de modo indudable el nivel científico y cultural del pueblo español.

(Del discurso del Rector del Distrito Universitario Sr. Calamita).

Estatutos del Sindicato Español Universitario

(Continuación.)
Artículo 22. El jefe provincial es el encargado de dirigir a los delegados de los Sindicatos de Facultad, Escuela e Instituto y a los jefes locales, según las normas establecidas por la Jefatura Nacional, y de resolver todos los problemas que se presenten con carácter provincial, dando cuenta de ello al jefe nacional.
CAPITULO VI
De los jefes de distrito universitario
Artículo 23. En las capitales de provincia donde exista Universidad, se designará un jefe para todas las provincias que compongan el Distrito Universitario, cuando lo crea necesario el jefe nacional del S. E. U.
Artículo 24. Será misión del jefe del Distrito Universitario:
A) Transcribir todas las órdenes de la Jefatura Nacional a las Jefaturas provinciales de su distrito y vigilar su exacto cumplimiento.
B) Dar cuenta a la Jefatura Nacional de todos los problemas planteados en su distrito.
C) Asistir, por derecho propio, al Consejo Nacional de S. E. U.
CAPITULO VII
De las Juntas Sindicales
Art. 25. Todos los delegados de Sindicatos de Facultad, Escuela e Instituto, el delegado de Bibliotecas, el de Deportes, Prensa y Propaganda, la delegada de la Sección femenina, el secretario, el tesorero y los delegados de las Secciones que posteriormente se creen, forman la Junta sindical, organismo consultivo de los jefes provinciales.
Art. 26. La Junta sindical habrá de reunirse dos veces al mes, como mínimo, resolviéndose en ella todos los problemas que se planteen con carácter provincial atendiendo siempre a las normas que se dicten con carácter general.
(Continuará)

LABRADOR:

La Falange E. T. trabaja por tu liberación y Franco la guía.

LA RIOJA

LABRADOR:

El Servicio Nacional del Trigo es un avance de Justicia.

Gobierno civil de la provincia

Con el fin de reglamentar de modo general la apertura y cierre de los establecimientos dedicados a la venta de artículos del ramo de la alimentación durante las próximas festividades de Navidad y Año Nuevo, y habida cuenta de que los días que siguen a dichas fiestas coinciden con domingo, deseando de una parte otorgar a ambas fiestas de 25 de diciembre y 1.º de enero el realce debido y de otra que la dependencia guarde el descanso que determina la ley y que el público consumidor no sufra entorpecimiento alguno en sus compras, se dispone lo siguiente:

1.º Los días 25 de diciembre y 1.º de enero próximos permanecerán cerradas totalmente las carnicerías, pescaderías, pollerías, ultramarinos y establecimientos similares.

2.º Los domingos, días 26 de diciembre y 2 de enero, tales establecimientos podrán realizar ventas hasta las 13 horas.

3.º Los días 27 de diciembre y 3 de enero, lunes, los comercios del ramo de la alimentación no autorizados por las bases en vigor para abrir en domingo, cerrarán durante la jornada de la tarde.

Respecto al comercio en general permanecerá cerrado durante los días 25 y 26 de diciembre y 1 y 2 de enero.

Logroño, 22 de diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Gobernador Civil, FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

Orden sobre venta y sacrificio de cerdos

(COMISION DE AGRICULTURA Y TRABAJO AGRICOLA)

La necesidad sentida de incrementar nuestra ganadería, como medio de disponer rápidamente de carne y grasas en abundancia, solo tiene en las actuales circunstancias una solución clara y terminante: La obtención de carne y grasa a corto plazo. Zootécnicamente esta solución es perfectamente viable con el ganado de cerda, cuya recría debe fomentarse, así como impedir su sacrificio antes de llegar al estado de ceba completo, lo que es factible en la práctica si se atiende y procura al mismo tiempo la revaloración de este ganado.

En virtud de lo expuesto dispongo:

Artículo primero.—Los Inspectores Veterinarios no autorizarán el sacrificio de cerdos procedentes de montanera con peso inferior a 115 kilos. Para autorizar el sacrificio será el de 135 kilos.

Artículo segundo.—Así mismo, no se autorizará el sacrificio de cochinitos sin antes comprobar mediante certificado expedido por el Inspector Municipal Veterinario, o en su defecto, por la Alcaldía correspondiente, que a cada cerda en régimen pastoral la queden por lo menos tres crías a las del primer parto y seis a las madres de segundo parto en adelante.

En régimen de estabulación, cada cerda madre de primer parto deberá sostener cinco crías y ocho las de segundo parto en adelante.

Artículo tercero.—Los Inspectores Municipales, Veterinarios y Alcaldes serán responsables de las infracciones que se cometan, las cuales serán sancionadas por los Gobernadores civiles con multas de 100 a 1.000 pesetas, por cada cerdo indebidamente sacrificado, y con cincuenta a cien pesetas por cada cría.

Artículo cuarto.—Se establecen las tasas mínimas siguientes para el ganado de cerda en vivo en los mercados habituales más próximos al lugar de producción: cerdos cebados en montanera, 30 pesetas arroba de 11'5 kilos; Cerdos cebados en estabulación, 35 pesetas arroba de 11'5 kilos.

Artículo quinto.—Una comisión compuesta por un Ingeniero de la Sección Agronómica, el Inspector Provincial Veterinario y un representante de los ganaderos designados por estos, será la encargada de velar por el estricto cumplimiento de esta Orden a la que darán la máxima publicidad, debiendo dictar en los casos que lo estimen pertinentes, teniendo en cuenta las especiales condiciones de su provincia, las órdenes complementarias a los Inspectores municipales Veterinarios, previa aprobación de las mismas por esta Comisión.

Barcos, 15 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El Presidente,

EUFEMIO OLMEDO.

Señores Gobernadores civiles.

En su cumplimiento, a propuesta de la Comisión provincial y a reserva de lo que disponga la Superioridad, queda terminantemente prohibido, tanto en mataderos municipales, como en los particulares, así como en los domicilios, el sacrificio de cerdos, lo mismo que sean de la provincia como de fuera de ella, cuyo peso vivo, sea menor de 155 kilos, para cerdos de montanera y de 135 kilos para los engordados en estabulación, o sus equivalencias en canal, de siete arrobas y media y nueve y media respectivamente.

Tampoco se pueden sacrificar los cochinitos o tetones, sin el certificado del Veterinario Municipal de procedencia, o en su defecto del Alcalde, donde se haga constar que a la madre de dichos tetones le quedan cuando menos tres crías a las del primer parto y seis a las del segundo parto en adelante, cuando son cerdas de régimen pastoral; y cinco crías a las del primer parto y ocho a las del segundo parto en adelante, cuando son de estabulación.

Estos certificados, serán recogidos por el Veterinario de donde se sacrifican esos cochinitos o tetones, quien los remitirá a la Inspección Provincial Veterinaria, para en todo momento contrastar su exactitud.

Cuando por circunstancias especiales de enfermedad, ceba completo o por otras causas especiales, sea procedente el sacrificio de cerdos que no tengan el peso exigido, el dueño solicitará de la Comisión para la ordenación de tasa y sacrificio del ganado porcino, establecida en las oficinas de la Junta de Abastos, la oportuna autorización, acompañando al efecto el informe de la Alcaldía y del Inspector Municipal Veterinario, acerca de la veracidad de las causas que expone y de la necesidad del sacrificio; estos informes no devengarán derechos.

El precio de venta de este ganado, lo mismo se haga en ferias, mercados, mataderos, que en domicilios, será como máximo de 80 pesetas arroba de 11'5 kilos en vivo, para los de montanera, y el de 35 pesetas para el mismo peso y en vivo para los cebados en estabulación, cuyas equivalencias serán de 37'50 y 44 pesetas respectivamente, el mismo peso en canal.

De toda infracción que se cometa tanto en el sacrificio, sin el peso exigido, como en el precio máximo tasado, se dará cuenta a esta Comisión provincial para sus sanciones con las multas expresadas, incurriendo en falta los Alcaldes y Veterinarios que teniendo conocimiento de tales infracciones, no den la debida cuenta.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Logroño, 23 de diciembre de 1937.—SEGUNDO AÑO TRIUNFAL.

El Gobernador Civil Presidente

FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

Junta Provincial de Precios

Relación de multas impuestas por esta Junta en sesión celebrada en el día de ayer, 22 de diciembre de 1937:

A don Andrés Mayoral, de Logroño, 1.300 pesetas, por vender el carbón de piedra al precio de 2 pesetas arroba, siendo la tasa la de 1'75 pesetas. A don Manuel Barrio, de Santo Domingo, 750 pesetas, por vender badana a un precio excesivo, careciendo de autorización de esta Junta. A don Bernardo Merino, de Santo Domingo, 750 pesetas, por ídem, ídem. A don Angel Barrio, de Santo Domingo, de la Calzada, 750 pesetas, por ídem, ídem. A don Vicente Pérez Pascual, de Haro, 250 pesetas, por vender suela sin cilindrar al precio de 11 pesetas kilo, careciendo de la correspondiente autorización de esta Junta.

Logroño, 23 de diciembre de 1937.—SEGUNDO AÑO TRIUNFAL.

El Gobernador civil, Presidente,

FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES.

CIRCULAR

Por indicación de las Autoridades de Vizcaya, se hace saber a los obreros de esta provincia de Logroño se abstengan de ir a trabajar a aquella, para evitar el problema de la falta de trabajo. Cuando se necesiten obreros, serán solicitados por conducto de la Oficina de Colocación.

Logroño, 23 de diciembre de 1937.—SEGUNDO AÑO TRIUNFAL.

El Gobernador civil, FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES.

NOCHEBUENA AZUL

Nochebuena: en chicos y mayores emoción de misterio. Frio del invierno que ha comenzado ya. Acaso frio en los corazones y en las almas, que sólo tienen, como un alivio el silencio y el recogimiento.

Nochebuena de este Segundo Año Triunfal. Entre gritos y fragores del combate, que nos ha de dar, en triunfo de alegrías, la victoria de las Banderas Rojas de la Falange. Con silencios. Con temores. Pero con sano Alborozo por el esplendor de su misterio. Con promesas fecundas de porvenir en cúspide.

Y en la Nochebuena, entre las caricias del recuerdo, recordad de noches pasadas; de las noches alegres, de las noches tristes...

¡Recuerdo de las noches tristes! ¡Pero, sea que hubo alguna vez, para alguien, Nochebuena tristes!

Nosotros, los mayores, quizás las tuvimos. Y por eso queremos evitar, las a los otros, a esos jóvenes de España que ven la inocencia y el candor en sus rostros de adolescentes. Por eso queremos, junto al Aguilado del Soldado, nuestro AGUINALDO DE AUXILIO SOCIAL, para que no tengan el día de mañana que recordar, como algunos, una Nochebuena triste.

Costumbre familiar de las Noches buenas españolas, esa de sentarse todos a la misma mesa y saborear en íntima comunión de manjares y afectos, las sensaciones del amor que florece en una familia cristiana. Costumbre de evocaciones gratas siempre, porque no le falta la anécdota para animarla. Costumbre que constituye para nosotros, una parte tradicional de ese pasado de la gran Familia Española, con patriacas y guerreros, con poetas y labradores, que ahora, en este afán insaciable de Imperio, queremos resucitar a precio de sangre y de juventud.

Pero es que en España, en esta España que ahora se desangra en los dolores augustos de su resurrección no todos los niños van a poder sentarse al lado de esa mesa familiar que recoge a padres, abuelos e hijos, porque o carecen de ellos o las circunstancias no son las mejores para hacerlo. Y, por eso, para que no adviertan la falta de calor del modesto brasero familiar, ni la falta de un poco de turrón; queremos poner en el comedor de AUXILIO SOCIAL todo eso, con más intensidad que otras veces. Pero deseamos, que los niños pobres que van a celebrar junto a nuestras camaradas, con caricias azules, su Nochebuena, sepan que en ese turrón que reciben va el saludo de sus camaradas los niños pudientes.

Esperamos de éstos será así. En la comunidad de la España, UNA, GRANDE y LIBRE, cada uno debe dar un poco para que florezca con esplendor de primavera—rosas de invierno esta vez—la realidad del Pan y la Justicia. ¡ARRIBA ESPAÑA!

J. M. R. O.

(P. y P. de F. E. T. y de las JONS.)

Jefatura Militar de Comunicaciones

Cumpliendo la orden de la Jefatura de Transmisiones de la Sexta Región Militar, ya hecha pública por el excelentísimo señor General Gobernador Militar, y para procurar su mayor eficacia, vuelve a recordarse que el servicio telefónico, tanto urbano como interurbano sólo debe ser usado en los casos de verdadera necesidad y limitando el tiempo a lo indispensable. Rogando y esperando del público en general que así lo haga en beneficio del gran número de conferencias telefónicas urbanas e interurbanas de carácter oficial que actualmente se celebran.

Logroño, 23 de diciembre de 1937.

—SEGUNDO AÑO TRIUNFAL.

El comandante, Jefe Militar de Comunicaciones,

Manuel de las Rivas Amorena.

LA RIOJA hace 25 años

Transcurrió el día de Nochebuena con más bullicio que de ordinario en la calle. En el Convento de la Enseñanza se celebró la misa del Gallo a puerta cerrada. En la capilla del Colegio de los Marietas repleta de fieles, se dijeron dos misas, una rezada y otra cantándose bonitos villancicos. En el Convento de las Adoradoras también hubo misa, siendo la entrada por invitación.

En la Cocina Económica se despaacharon más de mil quinientas cestas con el siguiente menú: bacalao con patatas, besugo, castañas, pan y vino, y fue presenciada por el alcalde en funciones don Antonio Perlas y el concejal don Atilano Marco. Al siguiente día, Pascua, la comida fue de cocido con un chorizo por ración, guisado, pan y vino. Esta misma comida se dio a los presos de la Cárcel y el Correccional. En el Hospital, Beneficencia y Asilo Nocturno, también se dio cena extraordinaria. En el Matadero se sacrificaron en el día de hoy 307 cerdos de leche, 18 de pasto, seis cerdos, dos terneros y nueve cerdos.

—Despajado, como su precedente,

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORDENES

JEFATURA PROVINCIAL

Habiendo remitido algunos Delegados las relaciones comprensivas de los afiliados de su localidad, antes y después del 20 de abril de 1937, sin incluir a los que se hallan en el frente, se advierte que deben figurar todos ellos incluidos en las relaciones de referencia.

Asimismo se advierte a los Delegados que han enviado relaciones numéricas que deberán repetir las haciendo constar el nombre y los dos apellidos de cada afiliado.

El incumplimiento de esta orden será sancionado con el máximo rigor.

ORGANIZACION JUVENIL

DELEGACION PROVINCIAL

Con objeto de completar la formación doctrinal y física de los afiliados a la Organización Juvenil y preparar debidamente a los que han de asumir mandos, esta Delegación Provincial ha organizado, aprovechando las vacaciones de Navidad, un curso de formación de mandos.

Este curso se celebrará en esta capital, sometiendo a los Cadetes, Flechas y Pelayos a un régimen de hermandad y de milicia bajo la inspección inmediata de esta Delegación.

La dirección y enseñanza de este curso serán confiadas:

A un Oficial del Ejército, la instrucción militar; a un Capellán, la instrucción religiosa, y la instrucción doctrinal y de sanidad, a personas idóneas, que desarrollarán temas previamente señalados por el Consejo Provincial de la Organización Juvenil.

Terminado el curso se procederá a un examen teórico y práctico de todos los que han asistido a él, jugando un papel esencial en la calificación la mayor exactitud en el cumplimiento de la Ordenanza que se establezca.

La entrega de los nombramientos tendrá lugar en la capital, en solemne sesión, con asistencia de las autoridades. En ella, tras breve alocución del Delegado Provincial y del Jefe Provincial del Movimiento sobre la responsabilidad de los mandos que les van a ser entregados a cada uno de los cursillistas, se les dará su nombramiento y se les impondrá el distintivo correspondiente.

Al tener conocimiento de la presente circular, cada Delegación Local procederá a la selección de los afiliados comprendidos entre los diez y siete años, que crea más aptos y merecedores de esta distinción, teniendo presente que estos han de ser los futuros mandos de sus milicias.

La lista de los seleccionados habrá de estar en poder de esta Delegación el día 26 del actual, fecha en la cual designará esta Delegación Provincial el grupo de los que han de asistir al curso, cuyos nombres serán publicados en la prensa del día 27 y comunicados por telegrama a cada Delegado Local.

La cuota a pagar por cada cursillista es de quince pesetas, que deberá ingresar al hacer su presentación. Dicha cuota podrá pagarla el propio interesado si tiene medios para ello o la Delegación Local de la Organización Juvenil cuando no pueda aquél. Si la Organización Juvenil Local no pudiera sufragarla, la solicitará de la Jefatura Local de Falange Tradicionalista y de las JONS, o a cualquier persona simpatizante de la localidad. En todo caso para hacer la selección se atenderá a los méritos del seleccionado y no a sus posibilidades económicas.

Los Delegados Locales cuidarán de que los designados se presenten con ropa de cama, manta, dos mudas, servilleta, cubierto y útiles de aseo, en el caso de no contar con alojamiento particular en la capital. Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindicalista.

Logroño, 23 de diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Delegado Provincial de la Organización Juvenil, Gonzalo Calamita. V.º B.º El Jefe Provincial, Norberto Santaren

ORGANIZACION JUVENIL

Delegación Local

Conforme a lo dispuesto en la circular de esta fecha de la Delegación Provincial de Organización Juvenil, todos los afiliados de 10 a 17 años, que deseen tomar parte en el curso de formación para mandos, lo solicitarán antes de las cinco de la tarde del día 26 del corriente por escrito y con la autorización de sus padres o tutores, haciendo constar en la misma sus méritos y trabajos realizados en la Organización con objeto de proceder a su selección. Al mismo tiempo hará constar en la solicitud si aporta la cuota exigida de quince pesetas o si solicita sea sufragada por esta Delegación, declarando en este caso su situación económica.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalindicalista.

Logroño, 23 de diciembre 1937.

II Año Triunfal.

El Delegado Local de la Organización Juvenil, Vicente Devís.

Se ordena a todos los componentes de esta Organización Juvenil—Pelayos, Flechas y Cadetes—acudan al cuartelillo (Once de Junio, 8), hoy, día 24, a las once y media de la mañana, para recibir instrucciones respecto a los actos que se celebrarán el día 25 del actual.

El día 25, fiesta de Navidad, se celebrará la inauguración del Cuartelillo de la Organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, a las once y media de la mañana, descubriéndose en el mismo el nacimiento que estará expuesto hasta el día 7 de enero.

A las diez y media se celebrará misa en la Imperial Iglesia de Santa María de Palacio.

Franco, Franco, Franco

fué el día de hoy, registrándose de temperatura máxima al sol, 13'2 grados; a la sombra, 11'3, y la mínima 2'3 grados.

Una Comisión presidida por el excelentísimo señor don Víctor Cruz Manso de Zúñiga, hizo entrega al Ilustrísimo señor don Juan José Díaz de Quincecos, comandante de Artillería, de las insignias de Comendador de la Orden del Mérito Agrícola, adquiridas por suscripción popular. El señor Díaz de Quincecos dio las más expresivas gracias por la alta distinción de que le hacían objeto y puso a disposición del alcalde de Briones, para que repartiese entre los pobres del pueblo el sobrante de la suscripción popular, que, después de adquiridas las insignias, se le habían en-

regado al señor Quincecos para que les diese la inversión que tendría por conveniente.

—En Grañón tuvo lugar en la Alcaldía el remate de Consumos para el año próximo, saliendo en el tipo de 5.000 pesetas, adjudicándose como mejor postor al vecino don Celestino Gómez.

SIGNO

Revolución Nacional

Algunos se asustan porque somos revolucionarios, olvidando que "nosotros entendemos la revolución, no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión quirúrgica para volver a trazar todo con pulso firme al servicio de una norma."

José Antonio nos dijo muchas veces, con aquella su voz suave y profética, que España necesitaba su revolución. "España, desde hace mucho tiempo, lleva una vida chata, una vida pobre, una vida triste, oprimida entre dos lomas que todavía no ha conseguido romper: por arriba, la falta de toda ambición histórica, la falta de todo interés histórico; por abajo, la falta de una profunda justicia social". Y también nos explicó cómo se habían frustrado los movimientos de 13 de septiembre y 14 de abril—la Dictadura y la República—por no saber llevar a cabo cuanto los españoles esperaban de ellas.

Nosotros estamos con la Revolución Nacional. Sin miedos. Sin recosores. Porque hemos recogido de la calle esos deseos que marcan el quehacer histórico de nuestra generación. No distinguimos ideas ni partidos políticos, pues nuestra misión es más elevada. Queremos devolver a España su destino universal y queremos asentar su vida en la más exacta justicia.

Y lo haremos por procedimientos violentos si es preciso, porque cuando se trata de servir a la Patria, ningún sacrificio personal es demasiado grande.

Aprendamos cada página y cada línea de la lección de los caídos: esta lección que, para tener todo decoro, se reviste con el supremo derecho del silencio.

Las barbas del judío Marx, los triángulos de la masonería y las estrellas separatistas, arderán juntas en público auto de fe, en el claro amanecer nacionalindicalista.

¡Arriba España!

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Se ordena se presenten en estas oficinas (General Mola, 64, segundo) el próximo lunes, día 27, a las siete y media de la tarde, a los camaradas que a continuación se expresan:

- Sindicato de la Madera
- Rufino Rico Vallejo.
- Sindicato de Pintores
- Gregorio Alonso García.
- Agustín Rodrigo García.
- Sindicato de Limpiaabotas
- Arturo González Herce.
- Santos Pérez Aróstegui.
- Auxiliares de Farmacia
- Valeriano Guerra Soría.
- David Herce Veilla
- José María Mateo Fernández
- Martín Pérez Castro.

¡Viva España!

AUXILIO SOCIAL

A fin de que por la Jefatura Provincial puedan ser seleccionados 23 camaradas de segunda línea, que previamente preparados y uniformados, serán incorporados al servicio de AUXILIO SOCIAL, para prestar su ayuda a los trabajos que se les encomiende para el abastecimiento de las plazas de próxima liberación, aquellos que lo deseen deberán solicitarlo urgentemente, indicando nombre, apellidos, edad y profesión.

Se ruega que algún familiar de las niñas y niños que asisten a los comedores de "Auxilio de Invierno", acudan hoy, a la salida de la comida del mediodía, para hacerse cargo de una bolsa-capazo que le será entregada al niño o niña.

Se ruega que algún familiar de las niñas y niños que asisten a los comedores de "Auxilio de Invierno", acudan hoy, a la salida de la comida del mediodía, para hacerse cargo de una bolsa-capazo que le será entregada al niño o niña.

Se ruega que algún familiar de las niñas y niños que asisten a los comedores de "Auxilio de Invierno", acudan hoy, a la salida de la comida del mediodía, para hacerse cargo de una bolsa-capazo que le será entregada al niño o niña.